



07年4月29日、□□□□さん、□□□□さん

令和二年一月十九日午前十時、当会の元会長、□□さん亡くなりになりました。

パーには郡山山岳会・本宮山岳会・猪苗代山岳会など。昭和四七年頃からは全国に先駆けて「ゴミ持ち帰り運動」が始まり、山開き当日にゴミ袋の配布が行われました。翌年は会創立一周年、市民登山兼家族登山も始まりました。昭和五六年、□□□さんと会長を交替し、常任顧問として、会の発展に尽力されました。七年ほど前に奥様を亡くされから、表塩沢の高齢者向け住宅「湯だまりの郷」へ暮らし、お元気だと言ふ



1月24日、告別式にて、居合わせた会員だけ

月刊社
元会長、星

一月十九日(月)

一月山行、新年の仲間
天候予報の通り春の訪れ
さえ感じる晴天の暖かさ。
八時、二本松市役所に七名
が集合し、乗用車二台に分
乗して出発。小浜町を通り
常葉町へ。九時三十分鎌倉
岳鍬（かじか）登山口へ到

珠倉岳（一九四七四）
山の安全と
ムワリク実践登山
報告 □□□□□

(九六七四) 報告
トク実践登山

第376号
発行所
三本松市鉄扇町
あだたら山の会
編集部

●編集部連絡先
二本松市郭内1-5-5
(22)4245

●編集部連絡先
二本松市郭内1-5-5
0243(22)4245 渡辺 正

いた車道が残っていまし
た。石切場跡からは石がゴ
ロゴロの急斜面が続きま
す。途中登山者四名に会い、
今日鎌倉岳の総登山者は十
四名以上である模様。登山
道は落ち葉・ドロ・雪が相
乗して急斜面を登る。なか
なか時間が掛かる。十時四
十五分、水場に近づくと
ゴオ～ゴオ～と 鳴き声が
響き渡り、皆でこれは何の
鳴き声かと話し合い、きっと
ろうと皆で一致しました。
ここからも急斜面が続き、
山頂すぐ下の階段は雪で覆
われていました。十一時二
十分山頂へ。少し風がある
が穏やかで十五分程休息し
て、すぐに下山を開始。下
山は別ルートを選択し、小
塚登山口へ下山する事にし
ました。小塚登山口は北側
であることもあり、雪が十
五分ほど積もり、冬山登山
の実践訓練となりました。
下山道は薪や炭、あるいは
椎茸に利用されたと思える
の出口に近づく頃には植生
が変わり杉原になり、雪も

三日になりました。十分登山口へ到着し、家がある車道を歩き、三十分道脇の民家の畠めの昼食としました。後二十分程歩き、車を置いて置いた轆（かじか）口へ戻り、装備を解きました。十四時岩代の「さの里」で今回の山行のはと談話をしました。そこで家でグラグラ、テレビ時間も潰すより、スト、解消、体力アップにもりは最高と一同一致。同十五時二本松市役所散。本当に楽しく、
様でした。



新春の集い 撮影・編集部

一月廿一日(日) 体協新春の集い

四時から開催。当会から



13時16分、鷹登山口に戻った、撮影・編集部

11時27分鎌倉岳山頂、□□CL撮影

一月二十六日（日）

月、冬山。パトロール

報告



8時54分、シャッター押してもらって 全員撮影



レストハウス前で参加者全員

る、全員登山靴で登り始めた。九時五十四分薬師岳到着。十時二十分ころから、登山道沿いの木に、目印のテープをつける作業を行つた。仙女の分岐辺りで、二名はスノーシューを装着。□□さんは足が痛むため、□□さんと下山。残り四名は目印のテープをつける作業を続行した。十一時五十分まで登りながら作業し、山頂直下でテープを巻く木が無くなつたため下山を開始した。今回、シノダケは持つて上がらなかつた。山頂直下でも、風がほとんど無く穏やかで、見通しも良好で素晴らしい景色だった。十二時ころ仙女の分岐で昼食休憩をとり、十二時三十分ころ下山開始。最後まで天候に恵まれ、十四時十六分無事奥岳に到着した。

安達太良山岳遭難救助策委員会の冬山遭難救助訓練は三十日（木）安達太良山、薬師尾根で行われた。午前八時から奥岳スキー場、休

憩所ランデブー前で出発式。八時三十分からは、救助隊へのスノーシュー装着・歩行訓練が行われた。午前八時五十分、捜索隊



救助隊 民間參加者

の材質が薄いのに機密性高く、中が暖かいのに驚いた。昼食後は捜索班毎に要救助者のストレッチャーへの搭載訓練、その後、コ



講評：當金口口副會長

【参加者】 □□□□□、□□□□□、
□□□□□、（会員外） □□
さん、六名
【行動】 集合は奥岳八時、
当曰朝は晴れで、無風。八
時十分ごろスタート。まず、
ブルーラインリフトに乗

車。その後徒步となつた。八時五十四分ゴールドライシリフト降り場付近で、通りがかりの方に集合写真を撮つていただいた。積雪量は少ないので、トレイスはほぼ夏道についており、我々も先行者の通つた道を辿

一用三十日

安達太良山岳遭難対策委員会

報告 編集部



10時32分、五葉松平到着

最後に、救助隊隊長あだたら山の会□副会長から講評があり、救助訓練を終えた。北消防署、二本松警察署、当会を含めた民間救助隊から、総勢三十五名が参加した。

原
導方法「マーシャリング」についての解説、二本松市松岡の、□□コンサルタン
ト撮影の「安達太良火山合
同防災訓練」時のドローン
画像公開があつた。

キーキー場を経由して、奥岳ランデブー前までの搬送訓練を行った。急傾斜のゲレンデを要救助者の状況隨時確認しながら慎重に下り、無事搬送を終えた。その後、ランデブー内で消防本部から救助ヘリの説明

遭難救助訓練・続き
スケジドストレッチャーチャー体験記



今回は一月の厳寒の中にあり、遭難救助、搬送訓練に参加して、遭難者の立場として、貴重な体験をした。体験することにより、より良く、遭難者に寄り添う事が出来る。搬送用具に乗り横になりザックを枕に代用する。足は全部伸ばして靴は履いたまま乗る。バンドで固定するときに締め加減の答もあり、適正に締めて貰った訳だが、手も真下に伸ばした状態で自由がきかず、顔を搔きたくても何も出来ない。遭難者は体力が弱っていて会話をできない状態だとすると問題があり、両手は使えるようにならぬので、搬送具に乗る前

長澤さん乗った。遭難者はそれどころで無いかも知れないが、話は聞かなければならぬ。搬送は平部から、地面の凸凹や接触の感じがマッサージ機の様に背中を押して伝わってくる。搬送用具の床が薄いのと断熱シートの厚さも薄いし、又体を包むシート三枚だけのため、曲り道では左右にも動くが、バンド三、四箇所で身体は固定されているので不安はない。

矢張り結構冷たくなるので、改善策として搬送具は現状でも保温のシートを厚くするか、二重にする(別に持参する)、又はカイロを利用。

搬送者よりの元気な掛け声は、遭難者にとっては大きな生きる力となる。我々救助隊は遭難者を生き抜まざるを得ない。遭難者たままで下山させる、遭難者を生きさせることにある

に用を足すように伝えられる。ガマンするのも切ないもので、私も朝一度用足しただけだったので、平な場所で一度止めて貰って用を足した。遭難者はそれどころで無いかも知れないが、話は聞かなければならぬ。

恐怖は感じない。床より

地面の凸凹や接触の感じが

マッサージ機の様に背中を

押して伝わってくる。搬送

へ、さほど傾斜に関し

て恐怖は感じない。床より

地面の凸凹や接触の感じが